



Bicentenaire de Waterloo

publié le 17/06/2015

Le 18 juin 1815, dans une "morne plaine" wallonne, se déroule une bataille majuscule, de celles qui marquent les changements d'époque. Après Waterloo, Napoléon sera contraint d'abdiquer, la France perdra à tout jamais son statut de première puissance mondiale et l'Empire britannique connaîtra un nouvel essor. Pour le bicentenaire de Waterloo, un docu-fiction sur [Arte](#).



L'épopée

napoléonienne s'achève le 18 juin 1815 à une vingtaine de kilomètres au sud de Bruxelles, entre les villages de Waterloo et Mont-Saint-Jean. L'empereur Napoléon 1er (45 ans) est vaincu par une coalition anglo-prussienne conduite avec brio par le duc de Wellington, et le feld-maréchal prussien Gebhardt von Blücher.

Cette défaite va clore la période révolutionnaire et inaugurer en Europe près d'un siècle de prospérité et de paix relative, sous l'égide de monarchies conservatrices. Le bilan des pertes au cours de la journée du 18 juin est évalué à 40.000 Français morts, blessés ou disparus, 15.000 Anglais et 7.000 Prussiens. Mais ce bilan demeure très incertain du fait de nombreuses désertions sur le champ de bataille. Waterloo marque la fin de l'épopée napoléonienne. C'est aussi la dernière grande bataille « façon

XVIIIe siècle ».

Extrait de [Herodote.net](#)



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.